

## **RESUMEN**

El Ecuador es considerado un país beneficioso en cuanto a producción agrícola, gracias a su ubicación geográfica que le permite tener excelentes condiciones climáticas que favorecen el cultivo de gran variedad de productos. Durante los últimos años el país ha sufrido cambios evidentes dentro de su economía y los entes de control a partir de la puesta en marcha del proyecto de cambio de la matriz productiva, por tal razón es necesario la creación de un nuevo marco legal en el cual se incluye un sistema asociativo, el cual impulsa la creación de emprendimientos dentro del país, y políticas de desarrollo agrícola, con el fin de impulsar la diversificación de la oferta exportable de productos primarios a productos con valor agregado nacional. Para que el proceso de cambio de matriz productiva sea viables se debe tener acceso a un crédito para emprendimiento en una entidad financiera, en la actualidad este proceso requiere el cumplimiento de varios requisitos que para el sector informal se convierte en una traba, por lo tanto es importante que el gobierno implemente una política de acceso a créditos productivos para que el sector pueda desarrollarse de mejor forma. La presente investigación pretende determinar las causas del poco crecimiento del sector agrícola ecuatoriano en la zona sierra–centro, y las consecuencias que se generan por la disminución de la producción del sector. En el capítulo 1 se realiza un diagnóstico del sector agropecuario mundial y local. En el capítulo 2 se señala la metodología que se implementara para determinar las causas del poco crecimiento del sector. En el capítulo 3 se detalla los resultados de la encuesta a los agricultores de la zona sierra–centro donde se pudo determinar que el bajo crecimiento del sector se debe a las trabas que tienen los agricultores para acceder a créditos productivos.

### **PALABRAS CLAVES:**

- **SECTOR AGRÍCOLA**
- **FINANCIAMIENTO E INVERSIÓN**
- **PRODUCTIVIDAD Y DESARROLLO**
- **RIESGO**
- **IMPORTACIÓN Y EXPORTACIÓN.**

## **ABSTRACT**

Ecuador is considered a beneficial country in terms of agricultural production, thanks to its geographical location that allows it to have excellent climatic conditions that favor the cultivation of a great variety of products. During the last years the country has undergone obvious changes within its economy and the control entities from the start of the project of change of the productive matrix, for that reason it is necessary to create a new legal framework in which Includes an associative system, which promotes the creation of enterprises within the country, and agricultural development policies, in order to promote the diversification of the exportable supply of primary products to products with national added value. In order for the productive matrix change process to be viable, a credit must be available for entrepreneurship at a financial institution. At present, this process requires the fulfillment of several requirements that, for the informal sector, become a constraint. It is important that the government implements a policy of access to productive credits so that the sector can develop better. The present research tries to determine the causes of the little growth of the Ecuadorian agricultural sector in the sierra-center zone, and the consequences that are generated by the decrease of the production of the sector. In chapter 1 a diagnosis of the global and local agricultural sector is made. Chapter 2 outlines the methodology to be implemented to determine the causes of the sector's poor growth. Chapter 3 details the results of the survey of farmers in the sierra-centro zone where it was possible to determine that the low growth of the sector is due to the obstacles that farmers have to access productive credits.

## **KEYWORDS:**

- **AGRICULTURAL SECTOR**
- **FINANCING AND INVESTMENT**
- **PRODUCTIVITY AND DEVELOPMENT**
- **RISK**
- **IMPORT AND EXPORT**